

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 5 de Septiembre de 1900

Año XXIX. Núm. 8.246

Más acerca de Marruecos

Con motivo del avance de las tropas francesas por el Tuat y de la protesta contra tal hecho formulada por el Sultán ante las potencias, dábamos en el número de ayer nuestra opinión en el sentido de que no era probable que, por ahora, las naciones más directamente interesadas en la orientación política del imperio marroquí provocasen conflicto alguno que pudiese reclamar decidida intervención por parte de España. Esto no obstante, recomendábamos la mayor atención sobre el desarrollo de los sucesos, para aperebirnos en lo posible á lo que pudiera contrariarnos.

Viene á comprobar nuestra opinión de que hasta el presente no hay motivo para alarmarse, la negativa que ha dado nuestro gobierno al rumor de que se preocupaba de hacer preparativos militares en Ceuta y Melilla. Indudablemente que el Gabinete español se preocupa de nuestras posesiones en Africa y tiene motivos para conocer mejor que la prensa el estado de cosas en el imperio africano; y así, cuando, á pesar de lo que vienen diciendo algunos diarios pesimistas, cree que no hay necesidad de extremar actitudes, indudablemente es que carecen de fundamento los temores que en estos dias se han puesto á la orden del dia.

En nuestro sentir, lo único que hay es que la prensa inglesa, maestra en cierto género de campañas, continúa tenazmente la que ha tiempo comenzó para sembrar la alarma contra Francia, tanto en la opinion inglesa como en la de España y Alemania. Hoy en un periódico, mañana en otro, no pasa semana sin que la prensa de la City nos sirva de una nota sensacional sobre la cuestion marroquí. Díjase, y dada la solidaridad de los elementos directores de la opinion inglesa en las cuestiones característicamente británicas, no se erraría; díjase, repetimos, que todas aquellas notas proceden de una misma mano ó, por lo menos, de una sola voluntad.

Vinieron primero los artículos encañados á despertar la opinion de propios y extraños, respecto de los intereses de todos en el Imperio, apelando sobre todo al patriotismo español para que recelase de los dichos y de los hechos de Francia. En este sentido hablaron los principales periódicos de Londres por turno riguroso. Echada en el surco la semilla, cuidábase de ayudarla á brotar los corresponsales ingleses en Gibraltar y en la costa africana, con telegramas alarmantes y sugestivos referentes á los preparativos de Francia y á las inquietudes que éstos producen en los súbditos del Sultán.

El último, hasta ahora, de esos despachos, es el del «Daily Chronicle», que pinta vigorosamente á Francia acumulando fuerzas y á sus explorado-

res preparando el camino; completando el cuadro con los temores de la corte del Sultán y la predicacion de la llamada guerra santa.

Es indudable que el espíritu político de los ingleses pone mucho de su cosecha en esas pinturas que sus periódicos hacen de las ambiciones francesas en Africa, pues que mientras los ingleses estén empeñados en la guerra sud africana; y mientras siga siendo preocupación preferente, después de esa, la de China, necesitan soliviantar la opinion europea contra los propósitos de Francia en Marruecos, propósitos, que, por otra parte, van muy lejos de nuestras plazas fronterizas.

Sin necesidad de vivir desprevenidos debemos procurar no conceder á los sucesos mas importancia de la que realmente tienen.

NOTICIAS

Escriben de Atenas con fecha del 20 de agosto.

«En diez dias hemos tenido dos pronunciamientos, seguidos, sobre todo el segundo, de graves infracciones de la disciplina.

Para protestar contra la decision del ministro de la Guerra, que sometió á nueve capitanes (los nueve capitanes que tuvieron conciliábulos secretos) á un Consejo de información, todos los subalternos y tenientes de los dos regimientos de infantería de guarnición en Atenas organizaron un banquete, al cual asistieron todos de gran uniforme. Al saberse que el banquete dado en apariencias en obsequio de los jóvenes oficiales que acababan de salir de la escuela militar de los Evelpidas tenía un carácter de protesta contra la decision del ministro de la Guerra, este dió orden al comandante de la plaza de Atenas y á los jefes de los regimientos de que impidieran el banquete. Uno y otros exhortaron á los tenientes á volver á sus casas. Habiendo sido inútil todo ruego, los jefes de los regimientos dieron á sus subordinados órdenes formales. Algunos hicieron ademán de obedecer; los otros rehusaron someterse á las órdenes de sus jefes.

A la hora fijada para el banquete, ochenta y cuatro oficiales, vestidos de uniforme de verano, se sentaron á una gran mesa en forma de T, en el sitio más visible de la playa de Falera. Los que habian hecho ademán de obedecer estaban allí como los otros. El banquete no tenía otro objeto que protestar contra la decision del ministro de la Guerra y establecer la solidaridad de todos los oficiales de infantería.

Los comentarios que se hacían no eran favorables á los oficiales. Nadie aprobaba su actitud.

Como para los capitanes, no se ha hecho aguardar el castigo. Después de una información sumaria, el ministro de la Guerra ha hecho firmar los decretos por el Consejo de ministros, que,

en ausencia del Rey, constituye el Consejo de regencia, en los cuales se castiga con dos meses de prision á diez oficiales y se destina á los setenta y cuatro restantes á las guarniciones más apartadas de las provincias. Los dos decretos se han ejecutado inmediatamente. Además, se ha declarado en situación de reemplazo al jefe de la plaza por falta de energía. El Consejo de información, al cual se sujetarán los nueve capitanes que se pusieron al frente del pronunciamiento, se ha reunido para examinar la causa. No tardará en dictar sentencia.

Para restablecer la disciplina en el ejército griego no basta tener ministros firmes y resueltos, jefes enérgicos; es menester que el ejército, los oficiales estén alejados de la política, que les estén definitivamente cerradas las puertas de la Cámara. Hoy los oficiales se ocupan mucho más en política que en asuntos de su profesion. Están en todas partes, menos en el campo de manobras. Los uniformes de oficiales de todas armas brillan en los cafés, en las pastelerías elegantes, en todos los sitios de recreo.

En la Cámara es enorme el número de oficiales de todos grados, desde subtenientes á coroneles, de oficiales del ejército de tierra y de oficiales de marina. Y nótese, que, perorando en la tribuna, los oficiales creen que prestan el servicio militar y no renuncian al ascenso.

Las poblaciones están indignadas contra el modo de obrar de los oficiales de infantería, los cuales no encuentran un solo defensor ni en el partido ministerial ni en el de la oposicion. Cosa curiosa y que vale la pena de llamar la atención: los adversarios del gabinete aprueban en absoluto todas las medidas tomadas por el gobierno y dicen que están dispuestos á sostenerle en caso necesario contra los perturbadores de la paz pública.

En el corriente año apenas se celebrará en Alemania el día 2 de septiembre la llamada fiesta de Sedán y hasta se ha iniciado ya un gran movimiento popular para que en lo sucesivo se suprima del todo tal fiesta patriótica desde el momento en que por vez primera y de un modo formal están peleando franceses y alemanes juntos en China contra su enemigo común, los boxers.

La celebracion de la fiesta de Sedán, dicen algunos periódicos de Berlín y de Colonia, deben celebrarla los alemanes dentro de sus corazones de patriotas, pero no con fiestas y ostentaciones que ofendan, como es natural, al noble pueblo francés.

Dicen de Londres:

«En estos momentos se halla en un compromiso el Emperador Guillermo. Se recordará, sin duda, que el Emperador prometió una recompensa de 1.000 taels en plata por cada europeo que fuese arrancado de las garras de

los chinos en Pekín; se han salvado 800 europeos y por lo tanto el Emperador va á tener que pagar 800.000 taels. Hagamos la justicia á Guillermo II de que, según los telegramas así oficiales como privados, no ha pensado ni un minuto en sustraerse á su compromiso, aunque, hasta para un bolsillo imperial, una suma de 4.400.000 francos (el tael vale 5 fr. 50) no es una bicoca.

Mas las perplejidades del Soberano parece que principian en saber á quien debe pagar los 800.000 taels. ¿Es al destacamento que fué el primero en atravesar las murallas de Pekín? Pero todos los destacamentos afirman haber atravesado al mismo tiempo, unos por la puerta del Sud, otros por la puerta del Este, otros por la puerta Oeste. ¿Es á todo el cuerpo expedicionario?

Se asegura que, en la duda, Guillermo II está dispuesto á reunir un pequeño Congreso de jurisconsultos en Potsdam para resolver la cuestion y que se someterá sin reserva á su decision.

Las noticias que del Extremo Oriente se han recibido durante las últimas 24 horas, indicando que las fuerzas aliadas que hay en Pekín temen ser en breve víctimas de un ataque general por parte de los chinos que, según todas las apariencias, tratan de recuperar su capital á viva fuerza.

No se han confirmado los rumores á que dió lugar un telegrama de Shanghai de que las tropas chinas, después de un vigoroso ataque, habian logrado desalojar de Pekín á los internacionales, causándoles unas 1.800 bajas.

Se ha confirmado, en cambio, el de que muy cerca de la capital se ha notado la presencia de grandes masas de enemigos, y en particular un grupo de 9.000 boxers con 15 cañones, y que la intencion de ellos, según un despacho de origen japonés, es el de cortar á los aliados la retirada hacia Tien Tsin.

Esto es lo único que sobre la cuestion china podemos comunicar hoy á nuestros lectores.

Aproximándose ya las elecciones presidenciales, publican los periódicos entixpansionistas de los Estados Unidos noticias referentes á la situacion del ejército norteamericano en el Archipiélago filipino, presentando, apoyadas en los mismos partes del gobernador general Mac Arthur, estadísticas demostrativas de que las enfermedades continúan diezmando al ejército de ocupacion, de tal modo que en breve no habrá ya en todo el archipiélago bastantes hospitales para contener tantísimo enfermo.

Debido á las enfermedades y á la circunstancia de estar materialmente atestadas de arrestados todas las prisiones militares, apenas dispone el general Arthur de las fuerzas absolutamente indispensables para tener en jaque á los insurrectos tagalos.

Por esto añaden los periódicos entixpansionistas se opuso el citado ge-

neral tan enérgicamente al plan del gobierno de mandar un buen contingente de tropas de las que guarnecen las islas filipinas á la campaña contra los chinos.

Tal es actualmente la situación en que se encuentran en el Archipiélago magallánico Mac Arthur y sus 60.000 hombres.

Ayudándose el «Independent» de Nueva York en los datos que le han facilitado dos autoridades norteamericanas en Puerto Rico, bosqueja un cuadro horroroso de la miseria que reina desde la ocupación yanqui en la antes tan rica y próspera pequeña Antilla, en la cual, debido á la necesidad, ha aumentado de una manera que espanta, el tanto por ciento de mortalidad.

«La gente, dice el «Independent», es muerta de necesidad en las calles de la ciudad de Ponce, y en localidades como Juana Diaz, se ha convertido la vía pública en cementerio.

«Ha habido casos de gente muerta de hambre que ha sido abandonada en sus chozas y cabañas por no tener los sobrevivientes fuerza bastante para conducir los cadáveres al cementerio.

«Ayer viniendo de Ponce, dice el corresponsal del «Independent», encontré en dos puntos del camino familias enteras que, debilitadas por el hambre, caían en las alcantarillas.»

Después de dar otras noticias todavía mas negras que las anteriores respecto de la villa de Yauco, en donde muere la gente como moscas, añade: «esto no impide que el gobernador de Puerto Rico esté regalándose con un buen verano en los Estados Unidos, en donde dirá probablemente al gobierno que en la isla de su mando todo va á las mil maravillas.

Témese en Constantinopla, San Petersburgo, y particularmente en Viena, que dado el espíritu de hostilidad que reina entre los pueblos rumano y búlgaro, y en vista de los grandes preparativos belicosos que están haciendo ambas naciones, no sea ya posible evitar entre ellas un choque armado que podría resultar de grandes complicaciones internacionales.

Sobre este asunto pretende saber uno de los periódicos mas importantes de Viena que el Tzar Nicolás, el emperador de Austria y los soberanos rumano y búlgaro, están en comunicación constante y trabajan mucho por evitar que una guerra vuelva á ensangrentar las aguas del Danubio.

Dice un telegrama de Stokolmo que ante el príncipe Carlos, heredero del trono de Suecia, de algunos ministros y varios miembros de la Academia de Ciencias, se abrió el día 30 la boya del explorador ártico André, encontrada recientemente en las costas de Islandia, resultando que la misma no contenía noticias mas que de interés retrospectivo.

El viernes próximo pasado se presentó en Whiteness Shetland—Inglaterra—uno de los espectáculos mas curiosos y en parte terrible, vistos hasta la fecha en aquella playa.

En la mañana de dicho día avistaron los habitantes de aquella población, que son todos pescadores, una manada de ballenas que estaba formada por unas 200 de dichos cetáceos, algunos de enorme tamaño.

Todos los habitantes, armados de cu-

chillos, palas, arpones y armas de toda especie, se embarcaron inmediatamente en todas las barcas, lanchas y botes disponibles, formando una formidable escuadra pescadora.

Mucho costó, pero se logró al fin acorralar las 200 ballenas en una parte de la playa en donde el agua es muy baja, empezando entonces una escena terrible de lucha y matanza que terminó con la muerte de todos aquellos animales en un mar completamente enrojecido por la sangre.

Entre los pescadores no hubo, por fortuna, desgracias, y si solo algunos accidentes.

Todas las mujeres, ancianos y niños de la población, estuvieron en la playa contemplando tan terrible espectáculo.

Telegrafían de Roma que la policía especial italiana ha arrestado en Carrara á un sujeto anarquista de acción, á quien, según se asegura, se habla dado el encargo de dar complemento á un complot, tramado contra el rey de Italia, matándole alevosamente.

El gobierno italiano cree que el de la Gran Bretaña accederá á su petición de expulsar del territorio inglés al peligroso anarquista italiano Malatesta. Algunos periódicos de Londres creen que la petición tendrá un resultado negativo.

Dice la «Correspondencia Política», de Viena, que el gobierno francés se ha manifestado dispuesto á entrar en negociaciones con los demás países en la cuestión de que se adopten medidas extremas contra el anarquismo, ya que dicho gobierno está convencido de ser insuficientes las tomadas actualmente contra los anarquistas.

El movimiento huelguista va tomando en Marsella proporciones cada vez mas alarmantes, por haber fracasado el arreglo que se proyectó entre obreros y patronos.

El número de huelguistas fonderos, paleros, cargadores de carbon y marineros, se estima ahora en unos 10.000, á los cuales hay que añadir 3.000 carreteros, que adhiriéndose al movimiento han abandonado el trabajo.

Resulta de las recientes estadísticas publicadas en Alemania que la exportación de armas y municiones de guerra en el imperio chino, ha sido mucho mayor que en el año anterior.

La del actual arroja 3.085 quintales métricos, que representan un valor de marcos 4.362.000, contra 1.035 quintales métricos en 1898 y 1.443.000 marcos.

En conjunto, la remesa de armas de Alemania al imperio chino ha subido de 3.430.000 marcos que importó en 1898, á 8.150.000 en 1899.

Un destacamento de 62 artilleros de Marina ha partido de Brest, dirigiéndose á Tólon, para embarcarse con destino á la China.

Los artilleros viajan con armas y bagajes.

Dicen de San Petersburgo al «Times», con fecha 27 de Agosto último, que van de camino para el Extremo Oriente 8.000 caballos de los Urales.

El general Chaffee ha ofrecido á la viuda del ministro alemán asesinado en Pekín, hacerla conducir en algunos días á la costa, con una escolta y transportarla luego á Nagasaki.

Los periódicos de Londres publican el siguiente despacho telegráfico, fechado en Pretoria el 27 de Agosto:

«El combate sostenido con el ejército del general Botha, se ha reanimado esta mañana.

Las líneas boers han sido cortadas, y aquéllos se han replegado.

Las pérdidas de los ingleses en esta jornada han sido muy importantes.»

Los mismos periódicos publican una interview con Mme. Rickand Chamberlain, cuñada del ministro de las Colonias, que vuelve del Sur de Africa, y ha dicho que todo lo que ha referido M. Burdett Conitts sobre la mala administración de los hospitales es verdad, y hay aún mucho mas que no ha dicho.

Cartas del Cabo dan cuenta de victorias obtenidas y capturas verificadas por el general Dewet, mucho mas importantes que las que hacían suponer los telegramas ingleses sometidos á la censura de lord Roberts.

Así en la sola captura de un tren, el general se ha incautado de una caja conteniendo 64.000 libras esterlinas, en numerario (1.600.000 pesetas), 30.000 uniformes khaki y una gran cantidad de municiones.

El dinero ha sido recojido por los boers, que han destruido los vestuarios, incendiando las vagones.

Dos columnas inglesas salieron el 27 para Commassia, mientras una tercera columna debía destruir las aldeas indígenas y devastar el país.

Veinte mil conductores acompañaban á las tropas.

La calle de Argel, en la Exposición, fué teatro de una sangrienta colisión el día 28, de la que han resultado muchos argelinos heridos.

Un grupo de árabes de los expulsados recientemente de la calle de Argel, se presentaron delante de un establecimiento, donde varias indígenas ejecutaban la *Danza del vientre*, dirigidas por uno llamado Akli y un primo suyo Akli Mahed.

Después de muchas injurias, uno de los argelinos escupió al rostro de Akli.

Deseando vengar á su primo, Akli Mahed dió al agresor varias puñaladas, mientras los otros árabes se moñan á palos y patadas.

La llegada de los agentes puso fin á la contienda, prendiendo á unos y llevándose al herido en estado grave al hospital.

Los otros heridos se escurrieron, procurando no darse á conocer.

Mientras los jueces procedían á las primeras actuaciones, un joven llamado Jorge Dica, dió voces de ¡Abajo el Ejército! ¡Viva la Anarquía! por lo que fué preso y conducido á la cárcel del Depósito.

Dicen de Glasgow, que la epidemia de peste bubónica que acaba de declararse en aquella ciudad, alcanza proporciones mas serias que las que al principio se le dieron.

Ha muerto otro atacado, y mas de diez familias sujetas á observación.

El Shah de Persia salió de Bruselas el día 28 para La Haya.

Un coche de gala le llevó de la legación persa á la estación, formando la carrera los granaderos y los carabineros.

La estación estaba adornada con flores y banderas.

Gacetilla

Temperatura en el día de hoy:

Máxima, 25°0'.

Mínima, 22°3'.

Anoche se promovió sensible reyerta entre dos individuos vecinos de esta ciudad, estando uno de ellos en vías de contraer matrimonio con la hija de su contendiente.

Parece, según de público se dice, que el padre de la novia reprendió á ésta hasta el extremo de negarle el habitual albergue en su propio domicilio. Noticioso el galán de lo ocurrido entre padre é hija, fué á buscar á su futuro suegro, exigiéndole reparación del ultraje inferido á su prometida, y fué tal la desavenencia entre ellos que reunidos en la cuestión llamada del General, vinieron á las manos, injuriando el joven á su futuro suegro algunos golpes contundentes en la cabeza y en uno de los costados del cuerpo.

Avisada la autoridad judicial, se personó en el lugar del suceso, ordenando como primera providencia la conducción del herido al Hospital civil, donde le practicó la primera cura el médico forense Sr. Colorado; siendo conducido el agresor al cuarto de detenidos.

En el Juzgado se está instruyendo la correspondiente sumaria.

El suceso ha producido pésimo efecto entre los habitantes de esta ciudad.

Programa de las piezas que ejecutará la música del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2 en las próximas fiestas de Ntra. Sra. de Gracia:

DÍA 7 DE 9 Á 11 DE LA NOCHE

EN EL PASEO DE ISABEL II

- 1.º Paso doble «Chicago»—S. José.
- 2.º Jota «Madrid Cómico»—Zabalza.
- 3.º Conjura de la Opera «Hernani»—Verdi.
- 4.º Fantasia «El Género Chico»—Soler.
- 5.º Gavota de la «Marcha de Cadiz»—Vaiverde (H.)
- 6.º Paso doble «Bebé»—Lozano.

DÍA 8 DE 5 Á 7 DE LA TARDE

EN LA ALAMEDA

- 1.º Paso doble «La Gazusa»—Pérez.
- 2.º Jota «Gigantes y Cabezudos»—Caballero.
- 3.º Overture de la Opera «Raymond»—Thomas.
- 4.º Overture «Si yo fuera Rey»—Adams.
- 5.º Valses «Vení, vidi, vici»—Chueca.
- 6.º Paso doble «El Alumno»—Pozo.

DÍA 9 DE 4 Á 6 DE LA TARDE

EN LA PLAZA DE LA ESPLANADA

- 1.º Paso doble «El Aristócrata»—Pozo y Altuve.
- 2.º Polka «L'Esprit Française»—Valdteuffel.
- 3.º Entreacto y danza de «Bacantes»—Gounod.
- 4.º Escena y marcha de «Aida»—Verdi.
- 5.º Valses «La Italia»—Metra.
- 6.º Paso doble «La Alegría de la Huerta»—Chueca.

EL MISMO DÍA DE 9 Á 11 DE LA NOCHE

EN EL PASEO DE ISABEL II

- 1.º Paso doble «Patria y Toros»—San José.
- 2.º Jota de «Gigantes y Cabezudos»—Caballero.
- 3.º Balada y Alborada de «El señor Joaquín»—Caballero.
- 4.º Combate del Callao—Marín.
- 5.º Valses «Bien Amados»—Valdteuffel.
- 6.º Paso doble «Agua, Aguardiente y Azucarillos»—Chueca.

Por verificarse experiencias preliminares de torpedos, el Sr. Comandante militar de Marina avisa quedar hasta nuevo aviso prohibida la circulacion de toda clase de embarcaciones particulares en la ensenada que forma la Isla de Pinto con la punta Nou-Piña. Véase el anuncio.

Los señores inscriptos para formar la cabalgata en las proximas fiestas populares, han sido convocados a una reunion que tendrá lugar esta noche a las ocho en la Secretaria del Ayuntamiento, a fin de concretar los últimos detalles indispensables y acordar el horario y curso que debe seguir la misma.

El comandante de Marina de Barcelona anuncia que: hallándose vacante una plaza de práctico de número de aquel puerto, la cual se ha de cubrir por oposicion, los que reúnan las condiciones y deseen optar a ella, presentarán sus solicitudes a aquella Comandancia de Marina hasta el dia 30 del presente mes.

Los dos vaporcitos construidos por «La Maquinista Naval», a los cuales dió remolque en la goleta «Anita», saliendo de este puerto el sábado último, han llegado felizmente al puerto de Barcelona a la una de la madrugada de hoy.

Como dichos vaporcitos presentan aspecto elegante y han demostrado en la travesía buenas condiciones para la navegacion, acogemos estas impresiones de los inteligentes para felicitar a la Direccion de «La Maquinista» y a los operarios de los talleres de la misma que tan hábilmente han intervenido en la construccion y montura de dichas dos nuevas embarcaciones destinadas a la pesca en alta mar.

En las carreras de caballerías que tendrán lugar en el Coso Nuevo el día ocho del actual, correrán en competencia los ya famosos potronea de S. Costa y potro del Sr. Pons Escudero, que tanto interés despertaron en S. Clemente el último domingo.

Para dicha corrida, estos días se están adiestrando en el Coso los mencionados corceles, produciéndose gran entusiasmo entre los aficionados al sport hípico.

Actualmente están en construccion en los Estados Unidos, 70 buques de guerra.

Un informe publicado por el almirante Hisehbornd, contiene detalles curiosos sobre esta formidable flota. Entre esos barcos hay 12 acorazados de escuadra, 6 cruceros acorazados, 9 cruceros protegidos, 4 monitores, 16 contratorpederos, 15 torpederos y 7 submarinos.

Cuatro de aquellos acorazados, el «Kentucky», el «Illinois», el «Alabama» y el «Wisconsin», tendrá una velocidad de 17 nudos, y estarán terminados antes de un año.

Tres acorazados, el «Maine», el «Missouri» y el «Ohio», deberán hacer 18 nudos por hora, y cinco de los otros, 19.

Los seis cruceros acorazados tendrán una velocidad de 22 nudos, y los seis protegidos una de 17 y 21.

El submarino «Plunyer» está en construccion en Richmond, Virginia.

La flota acorazada de los Estados Unidos se compondrá de 26 buques de esta clase, una vez terminada la construccion de aquellos.

Un oficial que acaba de llegar a Portugal, procedente del alto Congo, da cuenta de un nuevo pulpo que vive en aquellos mares.

Es tal la fuerza de sus tentáculos, que vuelca y arrastra con gran velocidad las piraguas de los indígenas, pero lo mas extraordinario de este bicho es su alimentacion.

Mata a los tripulantes de las embarcaciones, haciéndoles un agujero en el cráneo, por el cual aspira fuertemente, tragándose el cerebro del cadáver.

En cuantos ha muerto a consecuencia de los ataques de este animal, se ha comprobado perfectamente este hecho.

Los naturales del pais dan a este pulpo el nombre de «Miga».

¿Cuántos chascos se llevaría el pulpo si viniera a España a chupar cerebros.

Anuncios oficiales

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan del Puerto de Mahon, etc., etc.

Hace saber: Que verificándose actualmente experiencias preliminares de torpedos en la ensenada que forma la Isla de Pinto con la punta Nou-Piña, y con objeto de dejar hasta la mas remota probabilidad de accidente a las embarcaciones pesqueras y a las de cualquier otro tráfico que tengan que navegar por las proximidades de dicha Ensenada, queda hasta nuevo aviso prohibida la circulacion de toda clase de embarcaciones particulares por sus aguas, en toda la extension que queda por dentro de la línea imaginaria que une la referida punta en el ángulo S E de la Isla del Arsenal.—Mahon 5 Septiembre 1900 —Manuel Roldán.

Cotizacion oficial

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like '4 por ciento interior', 'Idem Exterior', 'Idem Amortizable', 'Billetes Hip. Cuba', etc.

BANCO DE MAHON

Table with 3 columns: Item, Dinero, and Papel. Includes entries like 'Industrial Mahonesa', 'Banco de Mahon', 'Eléctrica Mahonesa', etc.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santo de hoy —Stos. Lorenzo Justiniano obispo y Obdulia. Santo de mañana —Stos. Zcarias profeta, Eugenio obispo y Petronio. Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de Belén en S Francisco

MATADERO

Reses coradas los días que a continuacion se expresan, con su peso y procedencia: Dia 29 Agosto.—1 vaca, 141 kilos, Refalet Nou; 1 ternera, 99, Turresuli Nou; 1 id., 90, id., 1 id., 108, noria del señor Netto; 3 carneros, 36, Ruma Vey (Ferrerías); 3 id., 39, uno de Lluriach Vey (Mercadal), otro de Metxani Gran y otro de Biniperrell de Miguel; 1 id., 10, Refal Rubí y 2 cabritos, 6, Refal Vey. Dia 30.—1 vaca, 173 kilos, ses Aregetas (Ciudadela); 1 ternera, 137, Tirant Vey (Mercadal); 1 id., 125, id., 1 id., 155, Bellver Vey (Alayor); 1 carnero, 13, Refal Rubí Vey (id.); 3 id., 46, Palma; 1 id. y 1 cabra, 17, el primero de Lluriach Vey (Mercadal) y la última de Bellemirada de Dalt (id.), y 1 cabra, 12, Bernardo de Ibiza. Dia 31.—1 buey, 179 kilos, son Piris (Ciudadela); 1 vaca, 152, s'Espeumé Vey; 1 ternera, 114, ses Pleas; 3 carneros, 31, Lazareto; 1 id., 11, Refal Rubí (Alayor), y 2 id., 34, Palma.

Telegramas

El Bien Público

Madrid 4. Se encuentra muy mejorado el señor marqués de Aguilar de Campoo. Telegramas de Buenos Aires acusan alguna alarma entre los habitantes de esta capital americana, con motivo de haberse presentado la peste bubónica. El gobierno de dicha Republica sudamericana ha adoptado las más enérgicas medidas para evitar el contagio con la peste, a pesar de lo cual teme sufra grandes quebrantos el comercio.

Madrid 4. Comunican de Shanghai que las fuerzas aliadas seguirán ocupando Pekín, en el interin no quede definitivamente asegurada la paz del Imperio chino. Los alemanes, austriacos e italianos pasarán a ocupar los puntos estratégicos que en la actualidad están en poder de las tropas del Czar, tan luego como los rusos salgan a practicar la anunciada correría por el interior de la China.

Madrid 4. Espérase de un momento a otro que Li-Hung-Chang presente su asentimiento a las condiciones de pacificacion.

Ferrol.—Los Reyes estuvieron esta mañana a bordo del acorazado «Pelayo».

Después han visitado Sus Majestades los buques extranjeros, anclados en el puerto con la mision especial de sus respectivos gobiernos de cumplimentar al Rey en su viaje de instruccion

Todos los barcos de guerra dispensaron los honores debidos a los regios visitantes; ejecutándose repetidas veces la Marcha Real.

La marinería de los buques extranjeros, puesta en las jarcias en

correcta formacion, ha ovacionado a los Reyes de España.

Prepárase para mañana un banquete en honor del Presidente del Consejo de ministros Sr. Silvela.

Madrid 5. El director general de Comunicaciones, señor marqués de Portago, marchará uno de estos días a Irún con objeto de ultimar los preparativos para la instalacion definitiva del servicio internacional de correos españoles.

Telegramas de Filipinas dan cuenta de importantes victorias obtenidas sobre los yanquis por los insurrectos tagalos.

Afirmase que los filipinos vencieron por completo a una division de las tropas norteamericanas.

Ferrol.—Hoy se celebrará en la Capitanía general la recepcion oficial en honor de los Reyes.

A juzgar por los preparativos, dicha recepcion será brillantísima; concurriendo los marinos extranjeros.

Esta tarde tendrán lugar en el puerto las anunciadas regatas al remo y a la vela.

Promete ser de gran efecto la verbena fantástica que se celebrará por la noche.

Todos los barcos nacionales y extranjeros anclados en el puerto, tienen encendidos todas las noches los reflectores eléctricos, permaneciendo empavesados desde la llegada de la escuadrilla real.

Madrid 5. Ha fallecido en Biarritz el duque de Osuna.

Noticias del Transvaal, recibidas por buen origen, dicen que los boers estrechan el cerco a las fuerzas británicas situadas en Ladybran.

Considérase inminente la pérdida de los ingleses.

Madrid 5. Comunican del Ferrol haber surgido graves incidentes entre las autoridades militares y de marina, por cuestion de etiqueta, en la recepcion celebrada en la Capitanía general.

De resultados de este incidente asegúrase han dimitido sus cargos dichas autoridades.

El general Echagüe se encuentra indispuerto a consecuencia de haberse dislocado un pie.

Ha sido aplazada la fiesta para la inauguracion de las obras del nuevo ferrocarril del Ferrol a Betanzos.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 5. Fondeado «Ciudad de Mahon» a las cinco.—Cabo.

Carne

Desde hoy, 5 del actual, en la carnicería núm 20 se expenderá la carne a 60 céntimos de peseta los cuatrocientos gramos.

Un viajero galante

Un hombre se acercó á un viajero que se dejaba zarandear por la muchedumbre apifada en la estacion, y, quitándose el sombrero, le dijo:

—Cuando usted quiera, Mr. Renard, puede usted hacerse visar el pase.

Mr. Renard se acercó á la taquilla y entrevió vagamente en la sombra la silueta de una mujer de muy agradable aspecto.

Después sacó de su bolsillo un documento, que presentó al expendedor de billetes.

Cuando se retiraba del despacho, le detuvo la desconocida y le dijo:

—Dispense usted, caballero; he oído lo que le ha dicho ese empleado, tengo que pedirle á usted un favor.

—No hay tiempo que perder, porque el tren va á partir en seguida.

—Sé que tiene usted un pase para Joigny valadero para cuatro personas y que no son ustedes mas que tres viajeros. ¿Quiere usted cederme ese sitio vacante?

—¡Admiro el descaro con que me pide usted ese favor!—exclamó monseñor Renard.

—¡No le cuesta á usted nada complacerme!

—¿Tiene usted absoluta necesidad de ir á Joigny?

—Sí, señor; soy una infeliz sin un céntimo en el bolsillo, que tiene allí moribundo á su marido. Quisiera verle antes de que dejase de existir.

—Me parece que apela usted á un engaño para convencerme.

—Pues bien; sí, señor, he mentido; no se trata de mi marido, sino de mi amante.

En aquel momento los empleados empezaron á gritar:

—¡Señores viajeros, al tren! ¡Señores viajeros, al tren!

La mujer asió del brazo á Mr. Renard, y exclamó en tono de súplica y echándose á llorar:

—¡Por caridad, caballero, no me abandone usted!

Estaban ya en el andén, ante las portezuelas, cuando un mozo de la estacion, empujándoles hacia su coche, les dijo:

—¡Pronto pronto; el tren va á partir en seguida!

II

Mr. Renard se encontró sólo con la mujer en un departamento de primera clase. Los dos hombres que le seguían iban en un coche de segunda.

—¿No vienen con nosotros sus amigos de usted?—preguntó la desconocida.

—No son mis amigos—contestó brus-

camente Mr. Renard—son mis...

Después de vacilar un instante, terminó su frase con una sonrisa, diciendo:

—Mis criados.

—Será usted muy rico, puesto que lleva en su compañía nada menos que dos sirvientes.

Renard, sin hacer caso de esta observación, preguntó á la mujer:

—¿Con que ese individuo está enfermo en Joigny?

—Sí señor; en el Hospital, y muy grave, tan grave que no hay remedio posible para él.

Mr. Renard, que no gustaba de las conversaciones tristes, consultó la Guía de ferro carriles, sacó el reloj y dijo á su compañera de viaje:

—Llegaremos á las tres de la madrugada á Joigny, y como no podrá usted ir á ninguna parte hasta que amanezca y tendrá usted hambre, la convidaré á cenar en el hotel donde yo me albergue.

—Acepto gustosa la invitación—contestó la desconocida, la cual no había probado bocado desde la una de la tarde.

—¿Y dónde me ha dicho usted que está su amigo?

—En el hospital.

—Pues allí no se podrá entrar hasta el amanecer.

III

En el tumulto de la llegada, la mujer perdió un momento de vista á monseñor Renard; sin embargo, esperó recientemente y al poco rato vió á su compañero de viaje hablando con sus dos criados, según él mismo decía.

Al cabo de un cuarto de hora corría Mr. Renard al encuentro de la desconocida, y una y otra se dirigían á los pocos momentos hacia la poblacion.

En medio del silencio de la noche recorrieron varias calles, y antes de llegar al hotel dijo la joven á su acompañante:

—¿Qué hora es?

—Las tres y media.

—Pues como amaneca á las cuatro y cuarto, sólo podré estar muy poco tiempo á su lado. A esa hora tendré que abandonarle á usted con el bocado en la boca.

—Es usted dueña de hacer lo que guste. Muy de mañana tambien tengo yo que despachar un asunto muy urgente.

IV

La desconocida salió muy temprano del hotel y se dirigió á la plaza del Mercado, donde se notaba gran movimiento de gente y mucho ruido de armas.

Entre la multitud oíase ese confuso rumor que denuncia la emocion de una

concurrancia numerosa ocupada en un mismo pensamiento. La desconocida, confundiendo con la masa general, pensó:

¡Dios mio! ¡Dios mio! ¡Con que es verdad que van á cortarle la cabeza á mi pobre Arturo!

De pronto se abrió la puerta de la cárcel, que permitia divisar en el interior varias formas que se agitaban lúgubremente como espantosos fantasmas. Después surgió á la claridad de la plaza un hombre con el cuello estirado como si reclamara ya la intervencion de la guillotina. Y detrás de él, sujetándole por los hombros iban los dos criados de Mr. Renard.

La desconocida, con los ojos fuera de sus órbitas, reconoció á su compañero de viaje en la persona que estaba de pie en el patibulo esperando la llegada de su víctima.

La llenó de espanto el recuerdo de dia anterior y sintió un escalofrío que recorrió todo su ser, en el momento en que la cabeza del reo, entrevista un instante, saludaba á la multitud y caía después sobre el tablado, segada por la cuchilla de la ley.

F. DE NION.

(«La Dinastía».)

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon

FESTEJOS

Programa de los regocijos dispuestos para la festividad de la Virgen de Gracia:

DIA 7 DE SEPTIEMBRE

4 de la tarde y 8 de la noche.—Repique general de campanas.

4 y media tarde.—Reunion de la cabalgata tradicional en la Plaza de la Esplanada, recorriendo varias calles y dirigiéndose á la ermita de Gracia á las seis de la tarde.

9 noche.—Disparo de morteretes en la Esplanada; Cucaña vertical en idem; Fogatas en id, y música en el paseo de Isabel II por la banda del Regimiento Infanteria Baleares n.º 2.

DIA 8

La cabalgata recorrerá varias calles por la mañana, asistiendo á misa en la ermita de Gracia. Por la tarde asistirá á las corridas en el Coso nuevo.

4 tarde.—Corridas de caballerías en el Coso nuevo.

5 tarde.—Música en el paseo de la Alameda por la banda militar.

8 noche.—Repique general de campanas.

DIA 9

4 tarde.—Carreras de cintas en la Plaza de la Esplanada por el «Centro Ciclista Mahonés», y música por la banda militar.

8 noche.—Repique general de campanas.

9 noche.—Disparo de fuegos artificiales en dicha Plaza y música por la banda militar.—Mahon 4 de Septiembre 1900.—El Alcalde Presidente, Guillermo Pons.

Sociedades recreativas

Centro Ciclista Mahonés

Se participa á los señores socios que deseen tomar parte en las carreras de cintas que deben verificarse el dia 9 del corriente y que aún no se hayan inscrito, que la lista de inscripcion para las mismas se cerrará el dia 6 á las once de la noche. Las condiciones y reglas para las carreras están de manifiesto en la Conserjería de esta Sociedad.

Lo que se anuncia para su conocimiento.—Mahon 4 de Septiembre de 1900.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Manuel Sintes. 2-3

Movimiento del Puerto

Entrados el 4

De Barcelona, pailebot «S. Rafael», patron Pedro Bellor, con 6 tripulantes y efectos.

Despachados el 3

Para Barcelona, vapor danés «Skjalmo Hoide», de 353 toneladas, capitán mister J. Hegedom, con 14 tripulantes y carbon mineral.

Para Barcelona, vapor noruego «Inor», de 425 toneladas, capitán Mr. M. H. Westergaard, con 14 tripulantes y carbon mineral.

Para Ciudadela, pailebot «Union», patron J. Enseñat, con 5 tripulantes y carbon mineral.

Para Puente-Mayorga, vapor remolcador «Veloza», capitán Andrés Alamo, con 4 tripulantes y lastre.

Idem el 4
Para Palma, vapor correo «Ciudad de Mahon».

Imp. de M. Parpal



Calzado BARATO y SOLIDO



Para realizar las existencias, durante 15 dias, gran rebaja de precios

Sociedad PAZ Y TRABAJO

Moreras, 12



BAILES

Los habra las noches del viernes 7, sábado 8 y domingo 9 del actual en el huerto de la calle de S. Juan, bailando los boleros dos muchachos de 9 á 10 años y la acostumbrada pareja de los bailes anteriores

PÉRDIDA

El domingo se extravió en el pueblo de S. Clemente una cadenita de oro con una medalla.

La persona que la encuentre y tenga la amabilidad de entregarla en la calle Cos de Gracia núm. 14, además de darle las gracias recibirá una gratificacion.

ANTÍDOTO SOBERANO DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS

Purgante

ES EL DE ANDRES Y FABIA

FARMACÉUTICO PREMIADO DE VALENCIA

Corrige inmediatamente

Inapetencias, Acideces,

Náuseas, Indigestiones,

Afecciones nerviosas, Irregularidades del monstro,

Vahidos, Vómitos,

Estreñimiento, Dolores de cabeza

y otros padecimientos de estómago.

Se emplea tambien como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende en la Farmacia de Sintes, calle de las Moreras núm. 6, y principales farmacias y droguerías.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras

RESTAURADORAS

Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles.

Véndense en todas las Farmacias

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española, BARCELONA